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PALABRAS 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA  
“CUMBRE ANTIDROGAS EN COLOMBIA”  
01 AGOSTO DE 2008 
 
Quisiera en primer lugar, felicitar la iniciativa del Presidente 
Fernández, de iniciar esta reunión, es un problema que es 
verdaderamente delicado y que va más allá de el tránsito de 
la droga, como muy bien lo han descrito varios de los 
ponentes.  
 
Quisiera decirles que apoyamos la iniciativa mexicana y la 
iniciativa colombiana, en el sentido de esta que (inaudible), 
pueda transformarse en un comité ejecutivo de seguimiento, 
la permanencia de este foro y el grupo técnico, y el 
intercambio de información del que hoy se ha hablado. 
 
Quisiera decirles que El Salvador, tiene instalada una base de 
monitoreo a través de la cual se ha logrado detectar y detener 
más de 132 toneladas métricas, en el corredor México-
Centroamérica, es un esfuerzo regional. Del 2004 al 2008 
hemos incautado más de 8753 kilos de diferentes drogas y 
más 8 mil detenidos, y millones de dólares decomisados en 
efectivo. 
 
Creo, señores presidentes, que por las características del 
problema que hoy estamos analizando, debemos profundizar 
en algo que es muchísimo más delicado, la existencia y no 
solo de los narcotraficantes o de la producción de drogas con 
algunos países; sino el aprovechamiento de las estructuras 
criminales o el crimen organizado, de un fenómeno que muy 
poco se está discutiendo. Es el tema de las pandillas o maras, 
que ahora se han convertido en socias y no en simples grupos 
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de delincuentes juveniles, sino verdaderos socios de los 
narcotraficantes y protectores de este negocio ilícito. 
 
Por las características, el tráfico y consumo ilícito de drogas, 
con todas las derivaciones que afectan la estabilidad de las 
instituciones democráticas, la penetración de estas 
instituciones, la seguridad regional propiciando la 
desintegración familiar y social; alentando a la violencia; el 
terrorismo,  que es el caso de Colombia, con un grupo 
terrorista, que hoy vive del narcotráfico, lo cual es un 
verdadero reto al ordenamiento jurídico de toda la región. 
 
Un enfoque especial merecen las amenazas a la seguridad, 
que son generadas por las actividades del narcotráfico, 
particularmente las provenientes de la acción de grupos 
irregulares o de organizaciones criminales, como ha quedado 
reconocido por la OEA, recientemente. 
 
El Salvador está comprometido en la lucha  contra el 
problema mundial de las drogas, sus consecuencias y delitos 
relacionados. Hemos inscrito y ratificado las convenciones 
internacionales, que buscan reducir la demanda y la oferta de 
drogas. Y hemos inscrito acuerdos bilaterales de cooperación, 
con varios países latinoamericanos. Tenemos una cooperación 
muy grande con toda la región, informándoles, 
intercambiando información; nos preocupa señor Presidente 
Uribe y a todos los colegas presidentes. Y ahora con este 
trabajo extraordinario del Presidente Calderón, las bandas de 
narcotraficantes, en una estampida tremenda por la región, 
llegando a Guatemala y de Guatemala a El Salvador, y al 
resto de países; el problema se ha complicado severamente. 
 
Las acciones desplegadas para la disminución de la oferta, 
han posibilitado golpes fuertes al narcotráfico y hemos 
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fortalecido los mecanismos orientados a mejorar las 
capacidades institucionales. Estas prácticas han contribuido a 
reforzar las acciones internas y externas de coordinación, y no 
sólo a nivel centroamericano, sino por otros países de 
América Latina y del Caribe. Y no se trata, como decía el 
Presidente Uribe, de quién tiene la (inaudible), si el que la 
produce o el que la consume; es un problema real. 
 
Nosotros hemos logrado avances importantes en coordinación 
con la región, por medio de la ejecución del proyecto de la 
Academia Internacional para la Aplicación de la Ley,  ILEA, 
que facilita la actualización  de funcionarios, en todos los 
temas relativos al narcotráfico y a los delitos conexos, por 
medio de la formación técnica y con el análisis de casos 
individuales. A la fecha, casi 2 mil funcionarios procedentes 
de nuestros países, han pasado por las aulas de la ILEA, en 
San Salvador.  
 
Yo quisiera manifestar al presidente, que efectivamente, 
siendo este un problema fundamental, porque es un  
problema que genera, no sólo desestabilización en nuestros 
países, sino que genera muchísimo dinero mantener 
estructuras que son capaces de penetrar la institucionalidad 
gubernamental.  
 
Quiero señalar que las respuestas a las (inaudible) y otros 
problemas, no solamente tienen que venir de los gobiernos, 
sino también de la sociedad, como un todo.  
 
Nosotros también agradecemos el apoyo de la iniciativa 
Mérida, porque como muy bien hablaba el Presidente 
Calderón, nació de una relación bilateral de México, con los 
Estados Unidos. Yo creo que la iniciativa Mérida es buena, 
pero no es suficiente. Por supuesto que los países no 
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podemos sentarnos a esperar que nos caiga del cielo. Sin 
embargo, le voy a poner un ejemplo muy sencillo: Nosotros 
hemos, en esta iniciativa Mérida. Usted hablaba Presidente 
Fernández, de 2 millones y medio, nosotros 7 millones de 
dólares, eso es (inaudible), prácticamente para los dineros 
que maneja el narcotráfico. 
 
Nosotros, con todo y las dificultades de los gobiernos 
pequeños, en Costa Rica hablaba la ministra de 50 y tantos 
mil kilómetros, en El Salvador  somos 20 mil kilómetros 
cuadrados. Nosotros hemos invertido 150 millones de dólares 
en la seguridad pública, con el combate a la narcoactividad y 
en reforzar a nuestras instituciones de gobierno. 
 
Yo quisiera básicamente, renovar los votos de nuestro 
gobierno y de nuestro país, por la continuidad y que este foro 
que nació por iniciativa del Presidente Fernández, en 
Dominicana y que ahora la da, no sólo continuidad, sino todo 
un refuerzo enorme el Presidente Uribe, posteriormente el 
Presidente Calderón; se convierte en un foro permanente.  
 
Nosotros estamos listos para el intercambio de información, 
ofrecemos toda la contribución del centro de monitoreo, lo 
estamos haciendo, colaborando precisamente con todos los 
países que estamos en el lado del pacífico; El Salvador no 
tiene salida al Atlántico. Pero en el Pacífico también 
incautamos mucha droga. 
 
Por lo tanto, como país, nos sumamos a este esfuerzo general 
y también abogamos porque este sea un foro permanente, 
porque la destrucción de la juventud por ejemplo, ahora con 
el consumo. Antes nadie hablaba del consumo de cocaína en 
nuestros países, hoy se hablaba con una facilidad enorme. 
Incautamos cocaína en discotecas, en institutos, en cualquier 
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lugar; además de venderse para consumo local, y los efectos 
colaterales que esto trae en nuestros países. 
 
Si debemos preocuparnos definitivamente, porque en esta 
lucha contra el narcotráfico, en esta lucha contra las pandillas 
que se ha iniciado en el norte de nuestro continente, en 
México, también estamos recibiendo los efectos (inaudible); 
afortunadamente hay comunicación. Hemos capturado 
muchos narcotraficantes y hemos colaborado y los hemos 
entregado. Pero aquí hay una combinación mortal, que es la 
combinación del terrorismo y el narcotráfico, en el caso de las 
FARC; y en el caso de México, con esta persecución efectiva 
sobre narcotraficantes. Queremos decirles que hay efectos, 
que los estamos sintiendo en el área centroamericana. 
 
Felicitarlo Presidente Uribe, por todo el esfuerzo local que se 
hace en este tema. Y decirle que todos los que estamos aquí,  
todos los países, se va a ver que estamos interesado en que 
este mal tremendo de los nuevos tiempos, la droga, y ahora 
ya no solamente somos países de paso, sino que de consumo, 
definitivamente podamos lograr algo que hasta el momento 
no se ha logrado y que creo que la declaración la recoge, la 
he estado leyendo, lo que han trabajado los ministros, que es, 
que la cooperación internacional debe ser más efectiva. Y no 
estamos pidiendo que la cooperación internacional sustituya 
nuestras responsabilidades, porque las tenemos como 
gobierno. Pero sí creemos que la cooperación internacional, 
especialmente de Estados Unidos, es muy baja en esta 
materia. 
 
Muchas gracias y felicidades presidente. 


